

Neuer Name, neue Struktur: Verein dieziwi wird zu Verein füruns

Freiwilliges Engagement so einfach wie möglich machen: Das ist das Ziel des Vereins füruns mit Sitz in Linz. Mit Beginn des Jahres präsentiert er sich rundum erneuert: Eine effizientere Struktur im Inneren bündelt die Expertise als Freiwilligenzentrum und im Speziellen in den Bereichen Integration, Generationen und Extremismusprävention, ein einheitlicher Auftritt kommuniziert das umfassende Angebot nach außen. "Unser Zentrum für Zivilgesellschaft bringt Privatpersonen, die sich freiwillig engagieren wollen, mit Organisationen und Initiativen zusammen, die helfende Hände brauchen", so Geschäftsführerin Petra Pongratz.

(Linz, 15. Jänner 2024) Fast die Hälfte aller erwachsenen Österreicherinnen und Österreicher engagiert sich in der Freizeit freiwillig für wichtige Anliegen wie Kultur, Gesundheit, Umwelt oder das Wohl der Mitmenschen. Dieses zivilgesellschaftliche Engagement in all seinen Facetten zu unterstützen, war und bleibt das Ziel des Vereins füruns, bisher bekannt als "Verein dieziwi – Die Zivilgesellschaft wirkt". "Mit dem neuen Namen und dem einheitlichen Design kommunizieren wir klar nach außen, was sich auch im Inneren abspielt: Wir bündeln unsere Expertise und unsere Angebote als Freiwilligenzentrum und in den Bereichen Integration, Generationen und Extremismusprävention", sagt Geschäftsführerin Petra Pongratz. So arbeiten die bisher getrennten Projekte und Arbeitsbereiche in Zukunft noch intensiver und agiler zusammen, um Freiwilligenorganisationen, Engagierte und Interessierte besser beraten, vernetzen und begleiten zu können.

Der Verein dieziwi ist im Jahr 2021 als gemeinsames Dach für mehrere zivilgesellschaftliche Projekte gegründet worden, unter anderem das Unabhängige Landesfreiwilligenzentrum (kurz ulf) in Linz, das Integrationsprojekt zusammenhelfen in Oberösterreich oder die Projekte zusammenhalten und Generationen miteinander. "Der bisherige Name hat sich in der Kommunikation als schwierig erwiesen", so Geschäftsführerin Pongratz. "Mit dem neuen Namen und Design können wir unser Angebot und unser Fachwissen, das wir in den vergangenen 15 Jahren in den unterschiedlichen Bereichen aufgebaut haben, auf einen Blick klar kommunizieren."

Neue Struktur

Die Aufgaben der bisherigen Projekte und Arbeitsbereiche werden weiter bestehen, werden nun aber in einzelne Schwerpunkte unterteilt:

- füruns Integration (bisher: zusammenhelfen in OÖ)
- füruns Extremismusprävention (bisher: zusammenhalten)
- füruns Freiwillig in OÖ (bisher: Unabhängiges Landesfreiwilligenzentrum)
- füruns Generationen (bisher: Generationen miteinander)

Weitere Schwerpunkte sind bereits in Vorbereitung und werden im Laufe des Jahres der Öffentlichkeit präsentiert.



Umfassende Angebote für Freiwillige und Initiativen

Bei allen Neuerungen bleiben die Ziele und Aufgaben des Vereins füruns doch gleich, betont Pongratz: "Das Zentrum für Zivilgesellschaft ist Anlauf-, Service- und Koordinierungsstelle für interessierte Privatpersonen sowie Organisationen, die zivilgesellschaftliches Engagement fördern möchten." Egal ob praxisnahe Information und Vernetzung für Freiwilligenorganisationen oder Orientierung und Beratung für Interessierte, zu den umfassenden Angeboten zählen unter anderem:

- die Beratung, Vermittlung und Begleitung von Interessierten, freiwillig Engagierten, Initiativen, Organisationen, Städten und Gemeinden, Unternehmen, Schulen und Universitäten rund um das Thema zivilgesellschaftliches Engagement
- die Herausgabe von facheinschlägigem Informations- und Dokumentationsmaterial sowie Newslettern zum Thema
- Vortrags- und Lehrtätigkeiten zum Thema zivilgesellschaftliches Engagement
- Öffentlichkeitsarbeit, Veranstaltungen und Auftritte in sozialen Medien
- Bewusstseinsbildung für die Bedeutung zivilgesellschaftlichen Engagements
- **Netzwerkarbeit** auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene
- Funktion eines **Think-Tanks** zu diversen Themenstellungen rund um das Thema Zivilgesellschaft
- Konzeption, Umsetzung und Evaluierung von (Weiter-)Bildungsangeboten
- Anregung, Unterstützung, Durchführung und Publikation von Grundlagen- und Forschungsarbeiten
- Konzeption, Umsetzung und Evaluierung von relevanten nationalen und internationalen zivilgesellschaftlichen (Kooperations-)**Projekten**

Mit all diesen Maßnahmen unterstreicht der Verein füruns sein großes Ziel, sagt Pongratz: "Wir sind die Plattform für freiwilliges, zivilgesellschaftliches Engagement in Österreich und unterstützen all jene, die mit ihren Ideen, Initiativen und Projekten zu einem besseren (Zusammen-)Leben beitragen."

füruns – Zentrum für Zivilgesellschaft

Der Verein füruns, bisher bekannt als "Verein dieziwi – Die Zivilgesellschaft wirkt", ist eine österreichweite Plattform für zivilgesellschaftliches Engagement und unterstützt all jene, die mit ihren Ideen, Initiativen und Projekten dazu beitragen, dass unser (Zusammen-)Leben besser wird. Durch innovative Lösungsansätze und Projekte entstehen neue Partizipations- und Vernetzungsmöglichkeiten und tragen somit zur Nachhaltigkeit von zivilgesellschaftlichem Engagement bei. Der Verein wird unterstützt durch das Sozialressort des Landes Oberösterreich, die Integrationsstelle des Landes Oberösterreich, das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz, die Stadt Linz und den Fonds Gesundes Österreich. https://www.fuer-uns.at/